

Pressemitteilung

Klimaschutz in Südbaden: Nachhaltiger Wandel der Wirtschaft sichert Arbeitsplätze

Freiburg, 22. Februar 2024 – Gestern wurde im Regierungspräsidium die neue Wort-Bild-Marke des Vereins Klimapartner Südbaden e.V. vorgestellt, die den nächsten Schritt in der Entwicklung der Klimaschutz-Allianz markiert. Die Klimapartner gestalten nun auch in den Landkreisen Lörrach und Waldshut aktiv eine nachhaltige und zukunftsfähige Wirtschaftsregion.

„Die Klimapartner Südbaden haben in der Region die relevanten Akteure aus Wirtschaft, Wissenschaft und Politik für den Klimaschutz zusammen gebracht. Mit ihren Projekten und ihrem Netzwerk beschleunigen sie die Fortschritte bei der Energieeffizienz und den erneuerbaren Energien ganz konkret. Mittlerweile ist die Akzeptanz für die Energiewende auch deshalb so groß, weil sie ein klarer Wirtschaftsfaktor ist.“ Bärbel Schäfer, Präsidentin der Klimapartner Südbaden und Regierungspräsidentin

Die Wirtschaft in Baden-Württemberg beschäftigt rund 1,3 Millionen Menschen und verursacht etwa 10,8 Millionen Tonnen CO₂e. Mehr als 40 Prozent des Energiebedarfs der Industrie werden immer noch durch fossile Brennstoffe gedeckt. Um die Energiewende voranzutreiben, sind große Mengen an regenerativ erzeugtem Strom sowie CO₂-neutraler Wasserstoff und andere innovative Zukunftstechnologien erforderlich. Eine erfolgreiche Transformation der Industrie erfordert den Wissenstransfer und die partnerschaftliche Zusammenarbeit zwischen Wirtschaft, Politik und Wissenschaft sowie die Bereitstellung von Fördermitteln für Transformationsprojekte. Die Zukunft des Wirtschaftsstandorts Südbaden und der damit verbundenen Arbeitsplätze hängt davon ab, ob eine ökologisch nachhaltige Transformation gelingt.

Der gemeinnützige Verein Klimapartner Südbaden e.V. arbeitet daran, diese Transformation zu ermöglichen. Das achtköpfige Team der Klimapartner Südbaden wird dabei von den 142 Mitgliedsorganisationen aus Wirtschaft, Wissenschaft und Politik unterstützt. Die Klimapartner sprechen in wichtigen Zukunftsthemen für Südbaden, sind der Schlüssel zu den Entscheidungsträgern und beim Thema Klimaschutz erster Ansprechpartner für Bund und Land.

„Das neue Erscheinungsbild spiegelt unsere Identität und unsere besonderen Merkmale wider. Die Zusammensetzung der Vereinsmitglieder und die Besetzung der Gremien der Klimapartner Südbaden sind einzigartig in der Region. Die Stärke des Vereins Klimapartner Südbaden liegt in der Expertise und dem Engagement unseres Teams in der

Geschäftsstelle sowie im starken Rückhalt unseres Netzwerks.“ Dr. Fabian Burggraf,
Geschäftsführer Klimapartner Südbaden

Die Klimapartner koordinieren derzeit unter anderem die Kompetenzstelle Ressourceneffizienz KEFF+ und die Trinationale Wasserstoffinitiative 3H₂. Alle Projekte und Klimaschutz-Aktivitäten des Vereins und seiner 142 Mitgliedsorganisationen haben eines gemeinsam: Sie beschleunigen den umweltfreundlichen Fortschritt und die ökologische Transformation Südbadens. Sie senken die Treibhausgas-Emissionen der Industrie und ermöglichen es der regionalen Wirtschaft und den Kommunen, sich gleichermaßen gut für die Zukunft aufzustellen. Am Beispiel Wasserstoff zeigt sich deutlich, welche zentrale Rolle der Verein durch seine Klimaschutzaktivitäten mittlerweile bei der Sicherung der Attraktivität unseres Wirtschaftsstandorts innehat.

Über Klimapartner Südbaden e.V.

Der gemeinnützige Verein Klimapartner Südbaden e.V. hat 142 Mitgliedsorganisationen aus den Bereichen Wirtschaft, Wissenschaft und Politik und das Ziel den CO₂-Ausstoß in Südbaden zu reduzieren. Dies wird durch das Auf-den-Weg-Bringen und die Umsetzung von Transformationsprojekten in Unternehmen und Kommunen erreicht. Das achtköpfige Team setzt derzeit sechs unterschiedliche Projekte um. Handlungsschwerpunkte sind die ökologische Transformation des Wirtschaftsraums, der Aufbau einer regionalen Wasserstoffwirtschaft zur Dekarbonisierung der Industrie und die Unterstützung von Kommunen bei der Umsetzung von Klimaschutzkonzepten. Der Verein wurde 2010 unter dem Namen Strategische Partner – Klimaschutz am Oberrhein e.V. gegründet und hat seinen Sitz in Freiburg.

Mehr Informationen unter: www.klimapartner-suedbaden.de

Pressekontakt:

Alena Fleer

Klimapartner Südbaden e.V.

Telefon: (0761) 151098-15

E-Mail: alena.fleer@klimaschutz-oberrhein.de